
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE ENERO DE 1798.

Constantinopla 30 de Octubre de 1797.

Se ha botado aquí al agua un navio nuevo de 80 cañones.— El mismo dia entraron en el canal de los Dardanelos cinco xabeques que volvian de cruzar en el Archipiélago, en donde apresaron tres corsarios Malteses, que montaban 50 cañones con 179 hombres de tripulacion.

El Señor Ludolf, Enviado del Rey de Nápoles en la Sublime Puerta, ha hecho representaciones al Ministerio Otomano contra un pirata tunecino que hace algunos meses se apoderoó del Príncipe Paternó, vasallo de S. M. Siciliana, y de 54 personas que componian su comitiva, sin embargo de que navegaba en un navio turco. Justamente indignado este Gobierno del insulto cometido contra su bandera en dicha ocasion, ha dado orden á Issac-Bey para que pase á Túnez y exija de aquella Regencia la libertad del Principe Paternó y de su gente, como tambien la restitution de todos sus efectos.

El Baxá Seyd-Ali salió en fin de Adrianópolis con las tropas de su mando, dexando sosegada aquella ciudad: embarcóse en Galipoli, y se transfiere al Asia menor para ir á la capital de su Gobierno. No lleva consigo mas que 70 soldados, los cuales durante su marcha han causado muchas extorsiones en los pueblos de su tránsito.

Stockolmo 7 de Noviembre.

El 2 de este mes, dia del cumpleaños de este Soberano, hizo S. M. una numerosa promocion de Caballeros en las tres Ordenes del Serafin, Estrella Polar y Wasa; confirió varios títulos de Condes, Barones y otros, y ascendió en sus grados á muchos militares.

A causa de una leve indisposicion de la nueva Reyna, se han suspendido por algunos dias las fiestas dispuestas para celebrar

brar su matrimonio; el qual entre tanto han celebrado con limosnas los Framazones de esta capital, que con el mismo motivo tuviéron un banquete y junta extraordinaria, á que asistió el Duque de Sudermania como gran Maestre y Director supremo de dicha sociedad en Suecia. Tambien concurrió el Rey, y fué muy aplaudido.

Copenhague 27 de Noviembre.

El Conde de Ahlefeldt, que se dixo estar nombrado Enviado extraordinario de S. M. en la Corte de España, va con igual destino á la República Báltava.

Como á causa de lo adelantado de la estacion se han recogido á los puertos los corsarios franceses y holandeses que cruzaron desde el verano en el mar del Norte, se han retirado tambien del mismo mar varios baxeles de guerra británicos, que lo recorrian para asegurar su comercio marítimo con las potencias septentrionales: de suerte que gracias al rigor del clima, queda por ahora libre la navegacion en estas costas.

Berlin 26 de Noviembre.

Se están disponiendo las exêquias solemnes del difunto Soberano.

El nuevo Rey ha conferido las insignias del Orden del Aguila negra á Mr. de Bisschoffswerder, Teniente General de Caballería, y las del Aguila roxa á los Tenientes Generales Condes de Bruhl, y Backhoff, que fuéron sus Ayos. Asimismo ha promovido á los Oficiales que le servian de Edecanes siendo Principe Real.

Acaba S. M. de llamar al Duque de Brunswick, Comandante en xefe del ejército de observacion, á Mr. Moilendorf, y á otros varios Generales.

Son muchos los correos ingleses y rusos que llegan á esta capital. Parece que este Soberano se propone tomar una parte muy activa en la paz del Imperio.

Hay motivo para creer que los principios políticos de este Gabinete no experimentarán mudanza alguna á causa del nuevo reynado.

De aquí á 15 dias irá S. M. á coronarse á Koenigsberg, de donde seguirá á Breslaw, y de allí á Varsovia.

Los comerciantes de Magdeburgo y Dantzick han dirigido representaciones á S. M. sobre la administracion general del tabaco, que debe comprehender á aquellas dos ciudades. Parece

respondió el Rey que se proponía hacer un viage una y á otra; pero que hasta de aquí á seis meses á lo ménos no se haría ninguna mudanza en los asuntos interiores del Reyno.

Acaba de descubrirse un quantioso robo en el bolsillo secreto del Rey difunto, en el qual solamente se han encontrado algunos miles de escudos, siendo así que por lo regular tenia 3000. Tambien se echa de ménos un diamante de igual valor perteneciente á la corona.

Rastadt 4 de Diciembre.

Antes de ayer noche llegó aquí el Conde de Metternich, Plenipotenciario del Emperador, que salió de Viena el 22 de Noviembre.— Antes de salir de esta ciudad el General Buonaparte tuvo una larga conferencia con el General Austriaco Conde de Latour; y no se separaron sino al tomar el uno el camino de Strasburgo, y el otro el de Manheim.— El 29 del mes anterior visitaron á dicho General frances los Ministros diputados del Imperio, que se hallan aquí, quienes al dia siguiente fueron tambien á ver á los otros dos Representantes de la República.

El Duque y la Duquesa de Dos-Puentes se han trasladado á Carlsruhe á fin de hallarse mas inmediatos al Congreso, en el qual se tratarán asuntos que les interesan mucho.

Nada se ha omitido para proporcionar pasatiempos á los Representantes, y á los muchos forasteros que han acudido á esta ciudad; habrá comedia, ópera, bayle, concierto, fuegos artificiales, juego, y otras diversiones.

Francfort 6 de Diciembre.

No está todavía resuelto si la Corte de Petersburgo enviará Diputados al Congreso de Rastadt. Desde que aquel Soberano no tiene posesiones en Alemania, no puede intervenir en los asuntos del Cuerpo Germánico sino en calidad de garante del tratado de Teschen, y no del de Westfalia, como lo dixeron equivocadamente algunas Gazetas.

La cesion del Brisgaw al Duque de Módena ha causado gran novedad en aquel pais, cuyos Estados reunidos intentaron hacer representaciones sobre ello al Emperador; mas parece que las han suspendido por consideraciones políticas, ó quizá por contemplarlas inútiles.— Se duda que el Duque de Módena, que tiene mas de 70 años, vaya á residir en sus nuevos Estados.

El dia 1.º de Setiembre se abrió en Petersburgo un estable-

cimiento piadoso, emprendido y costeado por la Emperatriz, que ha destinado ya 300 rublos anuales de sus rentas para sostenerle. Consiste en una casa de caridad, en que habrá 20 camas para otras tantas mugeres que quisieren tener allí sus partos, y á las quales se les tratará con el mayor desvelo. Habrá de continuo en dicho establecimiento 20 educandas de la casa de exósitos para que aprendan el arte obstetricia: y ademas mantendrá y educará 40 huérfanos de ámbos sexos; todo ello á expensas de la misma Soberana.

Cerca de Hermanstad en Transilvania sobrevino poco hace una tempestad con un fuerte aguacero: á fin de guarecerse un pastor, se acogió al hueco de un peñasco, y sintiendo muy duro el piso, se esforzó á levantar una piedra grande, y halló que era una especie de caja que contenia alguna cosa extraña. Dió cuenta de ello á su amo, y este lo comunicó á la Justicia del lugar mas inmediato. Procedióse con toda formalidad á la abertura de la caja, y en ella se halló una cadena de oro macizo de codo y medio de largo, á cuyo extremo pendia una piedra negra y transparente: un cofrecito casi lleno de las herramientas que sirven para beneficio de las minas, todas de pequenísimos tamaño; y otra caxita con muchas monedas antiguas de oro, que en todo pesaban 105 libras. Se ha dividido este tesoro en tres partes, una para el pastor que lo descubrió, otra para el dueño del terreno, y la tercera para el Soberano: y se ha calculado que el valor de cada una será de 380 florines. Ya se han llevado á Viena algunas de dichas antiguallas.

De Copenhague escriben que en Noruega ha muerto un anciano de 163 años, habiendo conservado completo el uso de los sentidos hasta sus últimos instantes. Fué casado 12 veces, y dexa 14 hijos vivos, el menor de mas de 90 años, y el mayor de 108.

Lóndres 4 de Diciembre.

En la sesion de la Cámara de los Comunes del 29 de Noviembre dixo Mr. Juan Sinclair que habia hecho ánimo de pedir que los Comisarios de contribuciones se presentasen á dar cuenta de todas las de los años anteriores, exôrnándolas con quantos informes se necesitasen; pero que habiendo llegado á su noticia una declaracion del Directorio de Francia en que manifestaba su deseo de conseguir la libertad de los mares, lo qual significaba la des-

destrucción de la marina británica; y de hacer pagar á este país los gastos de la guerra, que es lo mismo que querer hacerlo tributario de la Francia; suspendia para otro tiempo su proposición por no dar motivo á que hubiese disensiones en la Cámara. Observó Mr. Pitt que la proclamacion del Directorio nada contenia de nuevo; pues no era esta la primera vez que se proponia intentar la ruina de nuestra armada: que no podia ménos de celebrar que hubiese el Directorio hecho públicas sus intenciones; y que sabiendo con tanta certeza lo que podemos temer de su parte, debiamos vivir con mayor cuidado. En quanto á la proposicion de Mr. Sinclair, la juzgó Mr. Pitt indecorosa para la Cámara, pues suponía que esta necesitaba noticias é informes agenos para saber lo que debia hacer en órden á las contribuciones del país. — Replicóle el mismo Mr. Sinclair defendiendo y apoyando su proposicion, y añadió que no tardaría en hacerla en debida forma.

Los corsarios franceses Gavilan de 16 cañones, y 145 hombres de tripulacion, Zorro de 18 cañones y 189 marineros, la fragata Hiena de 28, y la chalupa Ranger de 16, que nos apresaron los Franceses á principios de la guerra, han sido apresados estos dias por buques de la marina Real, y conducidos á nuestros puertos.

El cadáver del Almirante holandés Reintjies, que murió aquí el 8 de Noviembre en edad de 64 años de resultas de una apoplejía (y no por las heridas que recibió en el combate del 11 de Octubre) fué llevado al Nore para transportarlo á Holanda, donde se le dará sepultura.

Por órden del Gobierno se hacen preparativos, á fin de rechazar qualquiera ataque que pudiesen tentar los Franceses contra nuestras costas. Una esquadra de 10 navíos de línea y varias fragatas saldrá la semana próxima baxo las órdenes del Almirante Gardner para los mares de Irlanda. Otra irá á observar los movimientos de los Holandeses, al paso que la del Lord Bridport se apostará delante de Brest con el mismo objeto. Finalmente algunos navíos de línea y muchos buques menores armados, cruzarán sobre las playas y ensenadas que se consideren mas expuestas á un ataque. — Todas las Gazetas de este país se esfuerzan en desvanecer los rezelos públicos en órden á la invasion proyectada por los Franceses. Aun suponiendo, dicen, que

su armamento consiguiese librarse de nuestros puestos avanzados marítimos, es decir de nuestras esquadras, sería necedad mirar como probable un desembarco completo; pues para obrar con esperanzas de alguna ventaja necesitarían traer un número considerable de caballos y acémilas para su artillería, sus equipages, municiones &c. Tampoco podrían subsistir 15 días en ningún parage de nuestra isla en que tuviesen la temeridad de desembarcar, supuesto que en una semana puede dirigirse á qualquier parte un cuerpo de 1000 voluntarios de á caballo, porque los caballos son un medio natural de nuestra defensa interior, así como nuestras esquadras son exteriormente nuestra barrera inexpugnable. Acometeríamos á los enemigos con fuerzas superiores, eligiendo á voluntad el punto de ataque, y romperíamos su línea de batalla. No obstante las disensiones que hay entre nosotros, puede creerse que pocos Ingleses aguantasen que los extrangeros viniesen á mezclarse en nuestras querellas domésticas.”

Haya 6 de Diciembre.

El Almirante Winter y el Contra-Almirante Meurer han llegado aquí de Inglaterra con otros Oficiales de la marina holandesa.

La Junta de la Asamblea nacional encargada de presentar nuevas disposiciones para restablecer la marina, hizo el 30 de Noviembre su informe. Observó desde luego que habiendo examinado maduramente las proposiciones hechas en dicha Asamblea por varios vocales, le parecen todas insuficientes; y á fin de probarlo manifestó en particular los inconvenientes de cada una de ellas. Al fin dixo que se hallaba en la necesidad de persistir en su primer plan con algunas leves mudanzas, pues le parecia el mejor, el ménos gravoso, y el de mas pronta y mas fácil execucion. Dicho plan se reduce á que en toda la República se imponga una contribucion general de 8 por 100 sobre las rentas de todos los habitantes, los quales se repartirán en 6 clases: los pagamentos se harán en los meses de Marzo y Mayo, señalando varias ventajas á los que diesen anticipadamente la parte que les corresponde.

Basilea 5 de Diciembre.

El vecindario de la ciudad de Mulhausen, que aunque situada en la provincia de Alsacia era hasta ahora una de las once

asociadas de los Suizos, desea su reunion con la República Francesa, juzgándola como el único medio de asegurar la prosperidad de aquel pais.

El ciudadano Maingot ha recibido sus credenciales del Directorio de Francia como Encargado de negocios de aquella República cerca de la Confederacion Helvética.

Se renuevan las quejas del Gobierno Frances contra algunos de los Cantones Suizos. En el dia se cree que dé motivo á alguna representacion el siguiente suceso. Al atravesar el General Buonaparte por la Suiza fué muy obsequiado en todos los pueblos, y recibido con salva de artillería en todas las plazas. El Canton de Soleure mandó se le saludase tambien al pasar por allí; llegada la noche y no pareciendo el General, dispuso el Senado que hasta las quatro de la mañana no se tirase ningun cañonazo. No obstante esto, al presentarse Buonaparte aquella misma noche le saludáron con tiros de artillería los Oficiales de este cuerpo, y con particularidad el Capitan Teltner, á quien al dia inmediato pusieron preso con mucha estrechez.

Los Diputados de Berna, que fuéron á Paris, han salido de allí sin tener audiencia en el Directorio á causa de que el encargo que llevaban corresponde á toda la Confederacion, y no solamente al Canton de Berna.

Ha salido para Paris Mr. Ochs, Gran Tribuno de Basilea, en calidad de Diputado para negociar con el Directorio la adquisicion del Frikthal. Este pais, cedido por el Emperador á la Francia, está en la derecha del Rhin algo mas arriba de la ciudad de Basilea, y contiene en todo 1500 almas y las dos ciudades de Rheinfeld y Laufenburgo: su situacion es muy importante para la Francia á causa de que la primera de dichas ciudades tiene un puente sobre el Rhin, que proporcionaba á los Austriacos su entrada en Suiza, y su llegada hasta las fronteras francesas.

Ha despachado el General Augereau uno de sus Ayudantes á Weilburgo para avisar á aquella Regencia que se propone colocar allí su cuartel general. La division de Championnet se aproximará al mismo parage; y en el resto del ejército frances se observan otros movimientos que dan motivo á diversas conjeturas.

Paris 15 de Diciembre.

Mirando el Directorio la conducta del Consejo y del Gober-

nador de Soleure, en orden á la prision del Capitan Teltner por haber saludado con descargas de artillería al General Buonaparte, como un ultraje hecho al Plenipotenciario de la República Francesa, ha mandado al Encargado de negocios en Suiza exija la libertad de dicho Oficial.

El nuevo Rey de Prusia ha escrito la siguiente carta al Directorio ejecutivo con fecha de 17 de Noviembre: „Federico Guillermo III, por la gracia de Dios Rey de Prusia, Margrave de Brandemburgo, Archi-Chambelan del Sacro Romano Imperio &c.; á la República Francesa, y en su nombre á los ciudadanos que componen su Directorio ejecutivo. — Grandes y queridos amigos. Habiendo la divina Providencia dispuesto de los dias del Rey mi padre, que falleció el 16 del corriente, y habiéndome colocado en el trono de mis antepasados, os comunico con toda prontitud ámbos acontecimientos, persuadido de que tomaréis parte en la pérdida que acabo de hacer, y de que os interesareis en mi exáltacion al gobierno de los Estados prusianos. Tendré el mayor cuidado en cultivar y cimentar la buena armonía que he hallado felizmente establecida entre ámbas naciones. Y con esto ruego á Dios, grandes y queridos amigos, os conserve en su santa y digna guarda. Vuestro buen amigo — Federico Guillermo.”

Con fecha del 9 se ha publicado una resolucion del Directorio, que contiene las siguientes disposiciones: „En atencion á que la paz ajustada con el Emperador exige se haga un nuevo repartimiento de las fuerzas de la República, nombra al General Berthier para General en xefe del ejército de Italia, encargándole dirija las operaciones que resultan del tratado de Campo-Formio, y las marchas y movimientos para evacuar los parages convenidos. Las divisiones militares de lo interior, que anteriormente estaban baxo el mando del General en xefe del ejército de Italia, no forman ya parte de dicho ejército. El de Alemania se dividirá en dos: el uno llamado del Rhin, y el otro de Maguncia. El del Rhin se compondrá de la parte del ejército actual de Alemania, que se halla ahora en los departamentos de Monte-terrible, del Alto-Rhin y del Rhin-Inferior, y en los puestos fronterizos por la derecha del Rhin. El General Augereau mandará este ejército. El de Maguncia se compondrá del resto del ejército actual de Alemania, que se

se halla en los países conquistados en ámbas márgenes del Rhin. Lo mandará el General Hatri, á quien se le encarga dirija las operaciones militares relativas especialmente á la ocupacion de Maguncia, y al cumplimiento del tratado de Campo-Formio. El cuerpo de ejército que se halla en territorio de la República Bátava, permanecerá baxo las órdenes del General de division que actualmente lo manda. El General Buonaparte tomará el mando del ejército de Inglaterra así que concluya su comision diplomática relativa á la execucion del tratado de Campo-Formio; y entre tanto mandará dicho ejército el ciudadano Desaix en calidad de General en xefe."

Mr. Jano Colte, nuevo Comisario nombrado por el Gobierno Ingles para el cange de prisioneros, ha llegado á Calais.

Acaba el Directorio de expedir órdenes y enviar á Inglaterra fondos para vestir completamente á los prisioneros franceses que aun quedan en aquel país.

El dia 12 tuviéron los dos Consejos una junta secreta, cada uno en su sala: se presume que trataron sobre el modo de obsequiar al General Buonaparte mediante alguna fiesta pública.—Espérase en breve en esta ciudad á la esposa de dicho General, sin embargo de que escriben de Roma que no tardaria en llegar allí para asistir al casamiento de su cuñada con el Príncipe de Santa Croce.

Casi no pasa dia en que el Ministro de Marina no publique muchas presas hechas por nuestros corsarios á los ingleses.

El primero de Enero próximo es el dia señalado para que las tropas francesas tomen posesion de la plaza de Maguncia, y las austriacas de la ciudad de Venecia.

Se han despachado de Marsella, y están detenidos en Arles hasta que mejore el tiempo, los monumentos de las artes, y las preciosas obras que vienen de Italia, especialmente de Roma: consiste esta coleccion en 228 quadros, 102 estatuas ó bustos, 2543 volúmenes entre manuscritos é impresos, unos en papel y otros en vitela, 1295 trozos de antigüedad, y 1051 de historia natural.

Liorna 29 de Noviembre.

El 22 de este mes tuvo el pueblo de esta ciudad la satisfaccion de ver á sus Soberanos, que habia mucho tiempo no venian aquí. Desde que llegaron á las puertas, les acompañó hasta palacio un inmenso gentío, que hubiera desenganchado los ca-
ba-

ballos de su coche para tirar de él si no se lo hubiese impedido la tropa. Todas las calles de la carrera estaban adornadas con hermosas colgaduras, y en toda la ciudad se oían los vivas y aplausos. Por la noche asistieron SS. AA. RR. al teatro, que estaba magníficamente iluminado, como tambien todas las casas de la ciudad.

Milan 1.º de Diciembre.

Varias cartas de Ancona refieren que aquella ciudad, su puerto y distrito han sido declarados colonia francesa, y por consiguiente ya tremolan la bandera tricolor. Si esto fuera cierto, se verian los Franceses dueños del Adriático, teniendo en su poder á Corfú y Ancona, que son los dos principales puntos de aquel mar.

El ciudadano Belmonte, Ministro de la República Cisalpina en Toscana, se trasladó el 24 de Noviembre de Florencia á Pisa, en donde se halla la Corte, para entregar sus credenciales.

El 22 de Noviembre tuvo este nuevo Cuerpo legislativo su primera sesion. El Consejo de los Ancianos mandó se preguntase al Ministro de la Guerra si las plazas y fortalezas de Mantua, Peschiera y Ferrara se hallaban provistas de víveres para un año. Tambien se nombró una Junta particular encargada de tomar las medidas que juzgue precisas para la seguridad de la República. — En la sesion del Consejo grande del dia 25 leyó el Diputado Lattanzi un discurso sobre la necesidad de mejorar las representaciones teatrales, á fin de que sirvan de alguna instruccion; y propuso se señalasen premios para los autores de los mejores dramas, así cómicos como trágicos: que se prohibiesen los bufones, por quanto son el desdoro del teatro; y que cesase el abuso de mutilar hombres para esta ocupacion.

La República de Génova ha nombrado al ciudadano Bertucciono para que vaya á Rastadt.

El 15 del mes último llegaron á Venecia tres Comisarios Austríacos. — El General frances Serrurier dirigió dos días ántes el siguiente aviso á la Municipalidad interina: „Estoy informado, ciudadanos, de los excesos que ayer tarde y esta noche se han cometido; sé que muchas personas usan de escarapela austríaca, y que algunas mugeres traen penachos blancos; y como, excepto los dependientes y criados del Encargado de negocios del Emperador, ninguna persona puede ni debe usar dicha escarapela, acabo de dar orden á todas las guardias y

patrullas para que empleen la mayor severidad á fin que nadie mas las traiga , y concedo facultad á todos los militares franceses para el mismo objeto , y tambien contra los penachos blancos. Os encargo comuniquéis al público esta carta.”

Madrid 5 de Enero de 1798.

En atencion al mérito , servicios y circunstancias del Brigadier D. Francisco Requena , ha venido el Rey en concederle plaza de Ministro de capa y espada del Consejo Supremo de las Indias.

Aunque en la Guia de forasteros del presente año no se expresa el Gobernador de las Salas del Crimen de la Real Chancillería de Valladolid , continúa en este encargo el Sr. D. Mariano Alonso , Oidor de ella.

Estado general de la Real Armada para el presente año de 1798. Se hallará á 10 rs. en el Despacho de la Imprenta Real.

Estado general de la Real Hacienda para el presente año de 1798. Véndese á 10 rs. en pasta , y á 8 en papel en el Despacho de la Imprenta Real.

Guia del estado eclesiástico seglar y regular , de España en particular , y de toda la Iglesia Católica en general , para el año de 1798. Contiene la nómina de los principales individuos de la Clerecia seglar y regular de esta Corte : de los Ilmos. Arzobispos , Obispos , Canónigos y Racioneros de las Catedrales de España y América : los Provisores y Vicarios generales de sus respectivas diócesis ; los Inquisidores de las provincias ; los Superiores generales y provinciales de las Ordenes regulares ; los Emos. Cardenales , Nuncios Apostólicos , Patriarcas y Obispos de la Christiandad &c. Se hallará en el Despacho de la Real Imprenta.

A instancia del hospital de S. Antonio Abad de la ciudad de S. Sebastian , se siguen autos ante el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon , Teniente Corregidor de esta villa , y por el oficio de D. Francisco Antonio Suarez , sobre pertenencia de varios vales Reales , y entre ellos tres , los dos de á 300 pesos , creacion de 1.º de Octubre , señalados con los núm. 17,615 y 53,331 , y el otro del Real canal de Tauste de 600 pesos , núm. 414 : y por auto de 14 de Setiembre de 97 se mandaron fixar edictos llamando á qualesquiera personas que tuviesen derecho á estos tres vales : lo que se avisa para que se presenten , pues de lo contrario les parará el perjuicio que haya lugar.

En 24 de Noviembre último remitió por el correo á Cádiz D. Francisco de Chavarrí dos vales Reales de 300 pesos , creacion de 1.º de Febrero , núm. 104,816 y 95,378 , con el endoso último á favor de los Sres. Bocconi y Paille , de aquel comercio ; y habiéndose extraviado , se suplica á quien supiese de ellos los remita á los referidos Bocconi y Paille.

Los subscriptores á la Quaresma , pláticas morales y panegiricos del ex-Jesuita D. Gerónimo Trento , traducidos del toscano al español por D. Joseph Márcos Gutierrez , acudirán á la Librería de la viuda de

Fer-

Fernandez, frente á S. Felipe el Real, á recoger el tomo 2.º, anticipando el importe del 3.º, que se dará en breve.

Compendio de los ejercicios de los Monges Cistercienses de nuestra Señora de la Trapa: segunda edicion en 8.º marquilla, en la que se ha puesto una relacion circunstanciada de la fundacion de dichos Monges en el Monasterio de Sta. Susana en Aragon, en el que por Real decreto de S. M. publicado en el Supremo Consejo de Castilla en 27 de Noviembre de 1797, se da facultad para la admision de novicios á la profesion religiosa. Se hallará en casa de Sancha, calle del Lobo; en Zaragoza en la de Monge, y en Barcelona en la de Suria y Burgada.

Tratado práctico de colmenas ó pastoria de las abejas, dividido en dos partes: la primera trata de los medios fáciles de aumentar los colmenares, sus utilidades, su mejor situacion local: como y quando han de sacarse los enxambres: como se han de multiplicar: en que estaciones y de que manera deben castrarse las colmenas: enfermedades de las abejas: modo de curarlas, y otras observaciones interesantes. En la segunda parte se trata de la agricultura y pastoria en general: falta de cultivo en tierras, industria y comercio; y sobre la necesidad de lecciones agrarias, en lugar de las que hoy se practican en las escuelas del Reyno: obra presentada al Rey nuestro Señor por el autor de las Lecciones prácticas de agricultura y economía del campo que da un padre á su hijo para que sea un buen labradór en qualquiera pais. Se hallará en las Librerías de Jarco, de Quiroga y de Frances, á 6 rs. en rústica.

Viage entretenido de Agustin de Roxas: quinta edicion; el autor, que fué comediante, desempeña el título de esta obra haciéndola entretenida y curiosa con noticias históricas de las ciudades de España, novelas, cuentos y diálogos entre los cómicos, que señala con sus nombres. Trae noticias del origen, progresos, y estado de nuestro teatro, y los títulos y escritores de algunas célebres comedias: 2 tomos en 8.º Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

La Diana de Jorge de Montemayor: un tomo en 8.º Esta obra, que por su invencion, estilo y demas qualidades ha servido de modelo para quantas composiciones de su género se escribiéron posteriormente, sale á luz en esta nueva impresion con la adiccion de la historia de Alcida y Silvano, y la de los amores de Píramo y Tisbe, escritas tambien por Montemayor, de cuya vida y obras se da una breve noticia. Véndese en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

Arte de enseñar niños, en el qual se les explica, despues del conocimiento de las letras, las partes de la oracion, la ortografia, las 5 reglas de aritmética, formulario de cartas con los tratamientos &c. Véndese en la Librería de Baylo.

Las Víctimas del amor, Ana y Sindam: comedia en 3 actos por Don Gaspar Zavala y Zamora: tercera edicion. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 2 rs.

EN LA IMPRENTA REAL.